
 

Nous sommes déjà en février mais permettez-moi de vous réitérer mes meilleurs vœux pour l’année 2024. 
Au 1° janvier, l’INSEE considérait que Verchain comptait désormais 1111 habitants. Pour vérifier ces  
statistiques, un recensement de la population a été réalisé ces derniers jours. 
 
En matière de travaux, nous sommes en période d’arbitrage, mais nous avons lancé les devis pour rénover le 
buste de Saint Ghislain et pour les menuiseries du vestiaire du football. Nous voudrions aussi réparer le 

chauffage à l’église et faire un trottoir. 
 

Pour le pont et la vidéosurveillance, les études ont du retard et nous risquons de ne pas être dans les délais pour 
déposer les demandes de subventions avant les dates limites. 
Nous travaillons aussi sur la création d’une aire de jeux, mais là aussi ce sera plutôt pour 2025. 

En ce début d’année, une stèle à la mémoire de Jean Luc Derche (1951-2019 -Responsable sécurité durant des années du Grand 
Prix de Denain cycliste), a été installée sur le secteur pavé « Verchain – Quérénaing ». Cette pose a été réalisée par les agents des 
deux communes. 

Par ailleurs, une réunion va se tenir dans les prochains jours avec les riverains de la rue de Monchaux afin de connaître leur ressenti 
sur les aménagements effectués pour la sécurisation du CD 40. 

Dans un tout autre domaine, en 2023, quelques entreprises (Biocaux de mamie, café des sports, …) ont vu le jour, ont réouvert ou 
se sont développées sur notre territoire. Nous espérons que celles-ci trouveront leur place dans le marché local. 

Nous sommes aussi heureux de voir que nos associations sont toujours aussi actives et qu’elles organisent régulièrement des manifes-
tations ouvertes aux verchinoises et verchinois. Nous les en remercions.  

J’en profite pour féliciter Mr Raymond GAMEZ pour sa médaille remise par notre député Mr CHENU, pour son parcours  
exemplaire et son investissement que ce soit dans le football ou dans la randonnée pédestre. Il a aussi créé l’ARPV, il y a 40 ans.  
J’en profite donc aussi pour remercier le président, le bureau et tous les membres de cette association pour toutes les animations  
menées durant ces années. 
           Jean-Claude Gabelle 

Retour sur la cérémonie des vœux ! 
 Cérémonie des Vœux ce samedi 13 janvier 2024 à 17 heures. 
Le maire Christian BISIAUX a chaleureusement transmis ses vœux aux habitants au nom de la Municipalité. Il a débuté en  
exprimant sa gratitude envers tous les élus locaux présents, soulignant l'importance de leur soutien et engagement. 
Passant la parole à Jean Claude Gabelle, celui-ci a rappelé avec fierté les travaux accomplis tout au long de l'année 2023, tout en 
dévoilant les prévisions pour l'année 2024. 
Un moment particulièrement émouvant fut la mise à l'honneur de Béatrice GRZESKOWIAK pour sa présidence remarquable de 
l'association "Sauvegarde et Restauration des Oratoires" depuis 2002. Malheureusement, la dissolution de cette association fin 
2023 a été inévitable en raison du manque crucial de bénévoles. 
La cérémonie s'est conclue de manière conviviale avec le partage du pot de l'amitié, offrant à l'assemblée l'occasion d'échanger dans 
une atmosphère chaleureuse et amicale. Cet événement a souligné l'importance du travail communautaire et la nécessité de  
soutenir les initiatives locales 
pour assurer la vitalité de la 
commune. 
 Horaires d’ouverture de la mairie : 

Lundi : Fermé 

Du Mardi au Vendredi :   10H -12H  et  14H -17H 

Samedi :   9H - 11H    Tel :  03 - 27 - 27 - 03 - 16 

   site : https://www.verchainmaugre.fr 

   Mail : mairie@verchainmaugre.fr  

Prochains événements 

• Samedi 24 Février :  CFE  Soirée Karaoké 

• Samedi 2 Mars : Accueil Nouveaux Habitants 

• Samedi 24 Mars : CFE  Rando VTT 

• Lundi 1er Avril : Chasse aux œufs par la commission des Fêtes 

• Jeudi 18 Avril : CFE  Carnaval 
 

Un grand MERCI à Thomas Soreau 
agriculteur dans notre commune et aux 
agents municipaux pour leur travail de 
déneigement sur les routes  durant le 
mois de janvier. 

Site de la commune à l’adresse  
https://www.verchainmaugre.fr/ 
 

Sur le site, vous retrouvez toutes les 
informations se trouvant sur  
facebook et ceci sans création de 
compte fb. 
Possibilité de consulter les procès 
verbaux de conseil et les Bulletins 
municipaux. 
Vous pourrez consulter l’agenda de 
la commune et contacter la mairie 
pour demande d’acte de naissance, 
acte de   décès 
et mariage. 

La vie à la campagne.  
« On a les besoins de la ville et les moyens de la campagne » 
Verchain-Maugré est un petit village de 1111 habitants qui a pour avantages 
le calme, la tranquillité, l’espace, la nature et la qualité de vie. Mais il a des 
inconvénients, le manque de commodités, l’accès limité aux services et les 
bruits de la campagne. 
Le coq qui chante, les cloches de l’église qui sonnent, les vaches qui meuglent. 
En été, durant la moisson les machines agricoles travaillent la nuit, les 
bennes chargées de grains sillonnent les routes. Pendant la campagne  
betteravière les engins agricoles sont dans les champs et les camions  
ramassent les betteraves pour les amener à la sucrerie. Cela peut engendrer 
quelques contraintes temporaires, qui sont exceptionnelles. 
En fin de compte, le choix entre la vie à la campagne ou en ville dépend des 
préférences individuelles, du style de vie recherché et des priorités.  
La vie à la campagne offre une expérience différente de celle en milieu  
urbain, avec ses avantages et inconvénients. En arrivant dans une commune 
rurale, l’acclimatation demande un changement profond. 

Collecte des déchets 
 
Le SIAVED collecte nos déchets depuis le 1er janvier 2024, avec 
quelques difficultés. Dorénavant 3 camions passent au lieu de 2. La 
collecte du verre est réalisée par un camion dédié et non plus en même temps que la  
collecte des emballages. Il convient donc de déposer le 
petit bac verre de 35 litres à côté du bac de tri et surtout 
pas à l’intérieur.  
Concernant les modalités de déploiement du tri à la 
source des déchets alimentaires de notre commune, deux 
réunions publiques auront lieu le mercredi 15 mai à la 
salle des fêtes « Yvon Desreux » et le samedi 18 mai à la 
salle Renée Bastien, rue de l’école des filles. Lors de ces 
réunions les habitants recevront des informations sur le 
tri des déchets alimentaires ainsi qu’un composteur de 
jardin et un bio-seau de cuisine. 
 
Dès que nous aurons des précisions sur l’horaire, nous 
reviendrons vers vous. 



Ce samedi 27 janvier étaient célébrés les 40 ans  
d’existence de l'ARPV (Association des Randonneurs 
Pédestres Verchinois) : Un Voyage à travers les  
Décennies avec le vernissage d'une exposition photos. 
L'événement a plongé les participants dans un voyage 
rétrospectif, retraçant les 40 années dynamiques 
d'existence de cette association dédiée à la passion de 
la randonnée. 
Sous les projecteurs, le président actuel, José Gilleron, 
et l'ex-président émérite, Raymond Gamez, ont pris 
la parole pour partager des anecdotes et mettre en 
lumière les grandes dates qui ont façonné l'histoire de 
l'ARPV. Leur récit passionné a souligné le dynamisme 
continu de l'association au sein du Valenciennois. 
 

Au fil des décennies, l'ARPV a connu une croissance 
constante du nombre d'adhérents, témoignant de son 
attractivité et de sa capacité à rassembler les  
passionnés de randonnée. Le lien fort tissé entre les 
membres de l'association a contribué à son succès  
durable et à son impact positif sur la région. 
 

Parmi les moments forts évoqués, la randonnée de 
printemps a été particulièrement mise en avant,  
soulignant son rôle essentiel dans la vie sociale et  
culturelle de la région.  
L'exposition photos elle-même, méticuleusement  
organisée, a capturé l'évolution de l'ARPV à travers 
des images évocatrices. Des clichés emblématiques des 
premières randonnées aux moments festifs des événements sociaux, chaque photo raconte une histoire de détermination, de  
camaraderie et de passion pour la marche en plein air. 

Les Biocaux de Mamie 
Les Biocaux de Mamie ont ouvert leur magasin de vente à la 
ferme depuis le mois de septembre 2023 à Verchain Maugré . 
Conçu pour être un véritable magasin de producteurs, la  
boutique propose tout un panel de conserves à base de fruits et 
légumes, élaborées par Nicolas dans son laboratoire à  
Quérénaing.  
Dans les rayonnages, vous retrouvez différentes sauces, confits, 
confitures mais aussi des sirops ou des soupes…  
Toutes ces recettes sont concoctées depuis les fruits et les légumes 
de Charles (Un Jardin à Quérénaing) qui exploite ses terres sur 
les communes de Verchain et de Quérénaing, 2,5 hectares en 
agriculture biologique.  
Les fruits et légumes, tous de saison, sont également proposés au magasin. En plus des produits de la ferme, Les Biocaux proposent, 
à la commande les produits laitiers bio de Stéphanie de La ferme des 3 muids à Artres (beurre, 
lait, fromages, yaourts et crèmes dessert), les pâtisseries, brioches et autres viennoiseries de  
Christopher de la Pâtisserie Nanan à Quérénaing, les champignons de Christophe et Ludivine des 
Champignons de la Rhônelle à Artres, le miel de François Jean de la Miellerie de Landas, dont 
une grosse partie des ruches se trouvent sur notre commune et depuis peu, les jus de pomme et  
pétillant de pomme de Guillaume des près-vergers de Jolimetz.  

Et Vous l’aurez compris, ici on travaille local et avec 
les copains. Véritable magasin de producteurs ou l’on 
peut échanger sur les produits, leurs origines, leur 
conception et la façon de travailler de chacun des 
artisans, la boutique est vite devenue un lieu de  
rencontres où il fait bon s’arrêter un moment pour 
discuter, prendre des nouvelles de chacun, et se  
retrouver parfois entre voisins.  
Et comme ici les idées et les envies fusent, Les Biocaux 
de Mamie et tous les producteurs du groupe  
réfléchissent et travaillent à la création d’un marché 
à la ferme dès le retour des beaux jours en partenariat 
avec Livie et Morgan de l’agence immobilière Cléavie 
de Verchain.  
 
Les Biocaux de Mamie 20, rue des Glatignies à  
Verchain-Maugré : ouverts tous les vendredis de 

17h00 à 20h00 d’avril à octobre et de 17h00 à 19h00 de novembre à mars.  
Renseignements et commandes par téléphone, sms, ou via facebook : 06 71 33 81 76 ou fb les biocaux de mamie  

Le 06 Janvier, dans la commune de Hérin, le député de la 19ème circonscription du Nord, Monsieur Chenu, a présenté ses vœux, et 
a eu un mot pour chaque commune de sa circonscription, mais pas que : Cette année encore, 4 personnes sont mises à l’honneur, et 
parmi elles, un Verchinois : Monsieur Gamez Raymond. 
Son action de plus de 50 ans dans le domaine associatif a été souligné.  
Entre autre, l’association ARPV s’est créée en 1984, sous l’impulsion de  
Raymond Gamez et de quelques passionnés de la  
randonnée.  
Ce club est le 3ème plus ancien du  
département affilié à la fédération française 
des Randonneurs. Il fut le président de cette 
association durant 25 ans, jusqu’en 2009. 
Il a reçu de la main du Vice-Président de 
l’Assemblée Nationale, la « médaille de 
l’Assemblée Nationale », 
 pour son engagement associatif.  
  Félicitations à lui ! 

Assemblée Générale du SAV  
Ce mardi 16 janvier, le SAV a tenu son AG à la salle Renée Bastien. Depuis 10 années l’association 
s’y  réunit chaque mardi après midi.  
Le nombre d’inscrits est resté stable,  autour de 40. Le bureau a été renouvelé, avec un changement 
de secrétaire, Joselyne Herlem remplace Elisabeth Gilleron. La présidente Marie André a remercié la 
commune pour sa subvention et les membres pour l’aide à la mise en place de la salle.  
Ensuite, ont été évoquées les différentes sorties faites depuis 10 ans, la sortie 2024 planifiée le 7 mai, 
sortie à FONTAINE NOTRE DAME et visite d’une fabrique de bêtises Despinoy et du musé Moto 
bécane de St Quentin. .  
La trésorière a terminé par dresser le bilan financier qui reste positif à fin 2023. 

Ce dimanche 28 janvier, le club des randonneurs de l'ARPV a célébré ses 40 ans lors d'une assemblée générale mémorable.  
L'événement a été honoré par la présence de Monsieur le Maire Christian Bisiaux, accompagné des adjoints Dominique Bultez, JC 
Gabelle et Damien Taisne. Deux représentantes du comité départemental de la randonnée pédestre ont également participé à cette 
réunion exceptionnelle, ainsi que de nombreux adhérents. L'assemblée a débuté par l'annonce enthousiaste des projets prévus pour 
l'année 2024, témoignant de l'engagement continu du club dans la promotion de la randonnée pédestre. Le rapport moral et le 
bilan financier ont été présentés avec transparence, soulignant la santé financière et l'éthique de gestion du club. 
Un moment fort de cette journée a été la remise de 
distinctions à plusieurs membres dévoués de  
l'association, reconnaissant ainsi leurs contributions 
exceptionnelles au fil des années. Pour clôturer cette 
assemblée générale mémorable, l'ensemble des  
participants a partagé le verre de l'amitié.  


